
（様式第４号） 上田市塩田公民館運営審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市塩田公民館運営審議会  

２ 日   時 令和５年３月２３日（木） 午後３時から午後４時まで  

３ 会   場 塩田公民館第１学習室  

４ 出 席 者 龍野会長、増澤副会長、齋藤委員、羽田委員、寺尾委員  

５ 市側出席者 小宮山館長、田中次長、小池主査  

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和５年３月２８日  

協  議  事  項  等 
 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 会議事項 

（１）前回審議会会議概要 

 （事務局）資料１に基づき説明 

 

（２）令和４年度塩田公民館事業実績について 

  （事務局）資料２、資料２－１、資料２－２に基づき説明 

 

（３）令和５年度塩田公民館事業計画について 

（事務局）資料３に基づき説明 

 

（４）市等が自治会に依頼する各種委員の見直しについて 

（事務局）資料４、別紙１～５に基づき説明 

（委 員）この問題は、自治会によって人員構成が違うので、市としても一律に扱えないのではな

いか。自治会の方としても悩ましい課題である。 

（事務局）公民館の方でも地域ごとに意見が違う。また、人権、青少年については、市から委嘱を

しないのであれば、今まで支払っていた報酬がなくなるが、引き続き自治会に何かやっ

てもらいたいというのであれば、矛盾が生じてしまう。この問題については、公民館の

中でも検討している最中で、まだ、決まっていることがないため、方向性が決まり次第、

報告したい。 

 

（５）上田市使用料等算定に係る受益者負担のあり方について 

（事務局）資料５に基づき説明 

  （委 員）利用者団体の中には、放課後の小中学生のために無料で学習指導を行っている団体があ

るが、子供たちを教える先生はボランティアの皆さんである。利用者の小中学生から使

用料や冷暖房費を集めることはできない。このとおり運用されてしまうと実際に活動で

きなくなる団体も出てきてしまうのではないか。基本方針の中に公民館や社会教育が果

たしている社会的役割を記載してほしい。 

（委 員）今後、住民説明会の予定もあるということで、今回は現状報告という事で受け止めたい。 

 

４ その他 

    （事務局）職員の異動があったため、次回の開催については６月ぐらいを予定したい。 

   

５ 閉会 

 


